

Regarde le visage de ton messie.



Dimanche 26 décembre 2021 - Sacrée Famille

Heureux les habitants de ta maison, Seigneur ! (Ps 83, 5a)
De quel amour sont aimées tes demeures,
Seigneur, Dieu de l'univers.
Mon âme s'épuise à désirer les parvis du Seigneur ;
mon cœur et ma chair sont un cri vers le Dieu vivant !
Heureux les habitants de ta maison :
ils pourront te chanter encore !
Heureux les hommes dont tu es la force :
des chemins s'ouvrent dans leur cœur !
Seigneur, Dieu de l'univers, entends ma prière ;
écoute, Dieu de Jacob.
Dieu, vois notre bouclier,
regarde le visage de ton messie.

Nous voici le lendemain de Noël !

Débriefing à chaud : qu'est-ce donc qui a été au centre de notre regard ?

Le sapin en majesté ou son pied garni de cadeaux ?

La table de la maison chargée ou l'étable de la crèche à la simple mangeoire ?

Est-ce que mon cœur et ma chair ont été un cri vers le Dieu vivant ! Comme le suggère le psalmiste .

Nous voici le lendemain de Noël !

Alors, oui "Regarde le visage de ton messie." Il est temps.

Le psalmiste l'affirme encore : "De quel amour sont aimées tes demeures, Seigneur, Dieu de l'univers !"

Nous le répétons nous aussi mais en interrogation, car nous sommes moins sûr que le psalmiste :

"De quel amour sont aimées tes demeures, Seigneur, Dieu de l'univers ?"

Pour répondre à cette question il nous faut en faire le tour :

... de maison en maison pour se faire introduire au secret de la crèche de la maisonnée !

... d'église en église pour contempler et méditer devant les crèches !

Toutes ces crèches interrogent le bonheur des habitants de la maison, maison du Seigneur, maison commune : "ensemble nous pourrons te chanter, Seigneur, encore et encore !"

Manifestement notre famille est plus grande que notre maisonnée, plus grande que l'Église même,

par-delà les frontières nous sommes des enfants de la Vie, enfants de Dieu !

Alors toutes ces crèches parlent de la sainte famille, une sacrée famille !

Il est temps encore de la visite !

En fin de célébration, qui le désire pourra se laisser toucher par la crèche: qu'elle nous parle !

Car à la crèche c'est à nous de jouer, d'oser notre regard :

regard non pas figé sur quelques santons de Provences ou représentation plus modernes, mais regard fixé sur Joseph, sur Marie tendre époux qu'il découvre enceinte.

Crèche au bord d'un voyage imposé par Joseph et risqué par une grossesse inattendue et avancée...

Crèche d'une naissance au bord du chemin, sans le SAMU et sur fond de crise : de fuite subite en Égypte, à cause d'Hérode, le sanguinaire !

Des moments de crise, il y en a d'autres, car le chemin à la crèche ne fait que commencer.

A 12 ans, Jésus fugue ! Ses parents le retrouve au temple !

Jésus récidive, plus tard, adulte quand il fera répondre à sa mère, sans même se déplacer : « Mais qui est ma mère, qui sont mes frères et mes sœurs ? »

Devant la crèche de chez moi, devant la crèche de l'église ou d'une autre...

" Que mon cœur et ma chair soient un cri vers le Dieu vivant !"

ÉVANGILE

« Les parents de Jésus le trouvèrent au milieu des docteurs de la Loi » (Lc 2, 41-52)

Alléluia. Alléluia.

Seigneur, ouvre notre cœur

pour nous rendre attentifs aux paroles de ton Fils.

Alléluia. (cf. Ac 16, 14b)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque.

**Quand il eut douze ans,
ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume.
À la fin de la fête, comme ils s'en retournaient,
le jeune Jésus resta à Jérusalem
à l'insu de ses parents.**

**Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins,
ils firent une journée de chemin
avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances.**

**Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem,
en continuant à le chercher.**

**C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple,
assis au milieu des docteurs de la Loi :
il les écoutait et leur posait des questions,
et tous ceux qui l'entendaient
s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses.**

**En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement,
et sa mère lui dit :
« Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ?
Vois comme ton père et moi,
nous avons souffert en te cherchant ! »**

**Il leur dit :
« Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ?
Ne saviez-vous pas
qu'il me faut être chez mon Père ? »
Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait.**

**Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth,
et il leur était soumis.
Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements.
Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce,
devant Dieu et devant les hommes.**

– Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 26 Decembre 2021